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ФЛАГ С О Р Е В Н О В А Н И Я

соревнования
Горняки в июле выпол

нили план по бурению 
взрывных скважин на
103,8 процента (56031  
погонный метр), по вскры
шным работам — на 105,3  
процента (1516,7 тысячи 
кубометров), по добыче 
руды — на 108,1 про
цента (1475,4 тысячи 
ТОНН).

Лучшими по итогам 
месяца на буровом участ- 
ке названы бригады В. Ф. 
Семенова (110,9 процен
та), Н. П. Дранчака (110,6  
процента), И. И. Лебеде
ва (106,5 процента), Н. А. 
Васильева (103,4 процен
та).

На участке экскавации 
лидируют экипажи стар
ших машинистов В. Н. 
Клыбика (139,2 процен
та), В. Е. Тихонова (110,6  
процента), А. П. Попова 
(108 ,4  процента).

Средний процент вы
полнения нормы выработ
ки на sffom участке сос

тавил 114,7 процента.
В. ЗАХЛЕСТНЫХ, 

горный нормировщик : 
рудника «Железный»

Бригади слесарей и 
электриков -ЦППиСХ в 
составе М. М, Демидова, 
Г. Д. Баранова, А. В.: 
Минина, В.. И. Бушмелс- 
ва во главе с мастером по 
ремонту электрооборудо
вания И. И. Масюком опе
ративно произвела ремонт 
и восстановление крана 
после аварии, недопустив 
простоя вагонов с техно
логическими грузами для 
комбината в выходные 
дни.

В эти же дни грузчики 
третьего звена перевыпол
нили задание на выгрузке 
моноэтаноламида. Выпол
нили норму выработки на 
135 процентов. Особенно 
отличились В. С. Быков 
и И. Г. Шинкаренко.

О. РУДАКОВ, 
и. о. электромехани
ка ЦППиСХ.* * *
В июле коллектив' обо

гатителей продробил 1 
миллион 400  тонн руды 
(102,4 процента), отгру
зил потребителям 515808  
тонн железного концент
рата (101,5 процента), на 
103,6 процента выполнил 
план по отгрузке апати
тового.

Лучших показателей 
добились смены В. Н. Ва
сильева (оператор Л. Н. 
Любимова) с участка дро
бления — 104,1 процен
та, Ю. И. Данилюка (опе
ратор 3. П. Чебунькина)

.с участка обогащения — 
103,5 процента, И. И. 
Наймушина . (оператор 
Е. А. Царькова) с участ
ка . сушки железорудного 
производства —•, 109,1

, процента, А. Ё. Тарасова 
(флотатор В. К. Мурга- 
шеа) с участка флотации 
— 110,1 процента, М. Е. 
Нестерова (оператор Н. А. 
Ш вед) с участка сушки 
апатитового производства 
■— 120,6 процента, Л. Г. 
Цапаевой с участка гра
витации — 116,8 процен
та.

Г. ФИЛАТОВА, 
и. о. нормировщика 
обогатительного комп
лекса. * * * 
Транспортники выпол

нили июльский план по 
перевозке горной массы 
на 106,2 процента. Про
изводительность труда на 
одного работающего сос
тавила 107,4 процента. 
Сэкономлено 3,5 тонны 
горючесмазочных матери
алов.

По итогам месяца луч
шими названы бригады 
водителей Е. А. Харла
мова и В. Ф. Тростянско- 
го, записавшие на сверх
плановый счет по 7,1 ты
сячи тонно-километров, 
экипажи старших водите
лей II. В. Левченко (плюс
96,1 тысячи тонно-кило
метров — 135 процентов) 
и В. С. Припасаева (плюс
51,8  тысячи тонно-кило
метров — 137,9 процен
та.

Л. ШАРАПОВА, 
нормировщик ЦТТ.

Н а н  р а б о т а л и  в и ю л е
С заданием июля тру

женики комбината успеш
но справились. Выпусти
ли товарной продукции на 
10669 тысяч рублей (106,2  
процента) и реализовали 
ее на 10672 тысячи руб
лей (106,2 процента). 
Производительность тру

да составила 107 процен
тов.

Горняки добыли, а 
транспортники перевезли 
1475,4 тысячи тонн (108,1  
процента) руды и 1516,7  
тысячи кубометров (105,3  
процента) вскрыши.

Обогатители выпустили 
514211 тонн железного и

54515  тонн (в пересчете 
на стопроцентное содер
жание пятиокиси фосфо
ра) апатитового концент
ратов, что составляет со
ответственно 102 и 109 
процентов к плану. Грани, 
тационного концентрата 
произвели на 108,3 про
цента.

Надо торопиться
Ф  Т О В А Р И Щ  УРОЖ АЙ

За прошедшую неделю 
коллектив комбината сдал 
210,66 тонны лесного 
разнотравья. Таким обра
зом, на 6 августа план по 
их заготовке выполнен на 
78 процентов.

10 цехов со своим за
данием успешно справи
лись. Особо надо отме
тить тружеников САиМ

(151 процент) и ЦТДиС 
(138 процентов). Малень
кие коллективы далеко 
обошли наших «китов». И 
если обогатителям не 
хватает до плана всего-то
12,2 тонны или 10,6 про
цента, то транспортники 
сдали немногим больше 
половины.

Не известно, чего ждут

Цех

Рудник «Ж елезный»
ЦТТ
Обогатительный комплекс
АТЦ
ГСМ
РМЦ
ЦППиСХ
Энергоцех
Электроцех
САиМ
ОТК
ЦЗЛ
ЦТДиС
РСЦ
ТЭЦ
Ж КУ
Управление 
Дворец культуры 
Профилакторий 
Подсобное хозяйство

План (т) Сдали (т)

100 82,5
116 73,1
116 103,8
31 31,6

7 1,5
21 22,7
15 9,8
19 19,67
21 21,3

8 12,1
8 8,76

25 26,07
4,5 6,2

14 3,7
18 17,5
68 40,4
35 38,8

2,5 1,36
2,5 3,3

20 8,1

на участке ГСМ и в РСЦ. 
Пока была хорошая по
года — траву не косили. 
Надеются что ли, что при
дет добрый дядя и все за 
них сделает? И совсем не 
понятна позиция работ
ников подсобного хозяй
ства. Уж они-то цену по
гожим дням хорошо зна
ют.

Активно поработали на 
прошедшей неделе стро
ители треста «Ковдор- 
строй»: при плане 30  тонн 
они сдали в подсобное хо
зяйство 35,81. Зато на 
счету коллектива леспром
хоза пока всего 16,3 тон
ны.

По состоянию на 6 ав
густа в подсобном хозяй
стве заготовили 38,7 тон
ны сена и 25 тонн травя
ной муки, заложили на 
силос 722,1 тонны зеле
ной массы.

На комбинате цргани- 
зована и ведется работа 

.по . улучшению качества 
минеральных концентра
тов. В определенной ме
ре уровень ее, как того 
требует И недавнее пос- 

• тановление Центрального 
Комитета- КПСС и Совета 
Министров СССР «О ме
рах пот коренному повы
шению качества продук
ции», сложился еще на 
раннем" этапе нашей дея
тельности.

Подтверждением тому 
могут служить факты при
своения железорудному 
концентрату государст
венного Знака качества. 
Первой категории соот
ветствует апатит, а каче
ство бадделеита значите
льно выше предусмот
ренного техническими ус
ловиями. Не допускаются 
нарушения требуемых: 
норм и в отдельных пар
тиях продукции.

Однако проблемы су
ществуют. На одной из 
них хочется остановиться 
подробнее.

Наиболее объективную 
оценку качеству продук
ции дает потребитель. Он 
— как лакмусовая бума
га. И необходимо приз
нать, что предприятия 
Минудобрений СССР 
сталкиваются с опреде
ленными затруднениями 
при переработке ковдор- 
ского апатитового кон
центрата.

Причем решающую 
роль в оценке его качества 
играет не содержание 
регламентированных ком
понентов. Трудности пе
реработки вызваны не
постоянством его хими
ческого состава, что свя
зано с разнотипностью 
руд месторождения, силь
ной перемежаемостью, с 
одной стороны, и отсутст
вием эффективных тех
нических средств усред
нения на этапах добычи 
и переработки — с дру
гой.

Для примера сравне
ние: комбинат обладает

НА ПОВЕСТКЕ Д Н Я  -  АПАТИТ

Нужны, как воздух
Кстати, ситуация, свя

занная с проблемой обес
печения сжатым воздухом, 
складывается у обогати
телей не впервые. •

В течение многих ме
сяцев на 80 процентов 
бездействует автоматичес
кая система прободостав- 
ки на участке флотации. 
Контролеры ОТК, как и 
прежде, совершают мно
гокилометровый путь по 
флотосекциям — ведь 16 
раз за  смену обойти всю 
флотацию — не шутка. По
чему так произошло?

Система эта такж е ра
ботает при помощи сж а
того воздуха. Решено бы
ло смонтировать отдель
ный компрессор. Смонти
ровали, но он не работает 
до сих пор: не проведена 
ревизия, так как на комп
рессор нет даже техни
ческой документации, и 
люди не знают регламент.

Как силосный склад, 
так и система пневмодос
тавки с ее развитием — 
автоматизацией подготов
ки проб продуктов фло
тации — решающие объ
екты в обеспечении повы
шенных объемов произ
водства апатитового кон
центрата в 1987 году.

Успех дальнейшего ос
воения апатитового про
изводства зависит не толь
ко от тех, кто добывает и 
перерабатывает руду. Это 
задача всех, а  затронутые 
проблемы реш атся лишь в 
том случае, если займут 
активную позицию энер
гетические службы ком
бината. Названные объ
екты нужны нам, как воз
дух. Н. ГУНЬКО, 

главный обогатитель 
Ковдорского ГОКа.

емкостью для складиро
вания железорудного кон
центрата, соответствую
щей его производству за 
период 15 суток. Вмес
тимость же существую
щего силосного склада 
соответствует работе апа
титового производства в 
течение всего 5 — 6 смен. 
В таких условиях об ус
реднении концентрата 
всерьез нельзя говорить.

Многие годы комбинат 
дооивался выделения 
средств на строительство 
усреднительных складов. 
В результате строится 
склад емкостью 24 ты ся
чи тонн. Он состоит из 
восьми силосных банок и 
выделяется сегодня на 
промплощадке яркими 
красками панелей.

Ход сооружения конт
ролируется парткомами 
треста и комбината, и 
можно не сомневаться, 
что стройка будет пере
дана в освоение в уста
новленный срок.

Сомнение в другом. Под 
угрозой срыва создание 
необходимых условий для 
использования склада в 
качестве усреднительной 
емкости. Дело в том, что 
технологией усреднения 
предусмотрена одновре
менная выгрузка концен
трата из всех банок.

Выгрузка сухого кон
центрата, как железоруд
ного, так и апатитового, 
без подачи сжатого воз
духа невозможна. Необ
ходимую же для этих це
лей производительность 
центральная компрессор
ная станция не обеспе
чит, так как своевремен
но не проведена ее ре
конструкция.

Принято решение о соз
дании временной комп
рессорной, обеспечиваю
щей лишь выгрузку 1 — 
2 силосных банок. Одна
ко и его не торопятся вы
полнять.

ПРЕСС-ФАКТ

Новые рубежи
коллектива Череповецкого ордена Ленина 

и ордена Трудового Красного Знамени 
металлургического комбината 

имени 50-летия СССР на 1986 год.
Коллектив Череповец

кого металлургического 
комбината, выполняя ре
шения XXVII съезда 
КПСС, в первом полуго
дии 1986 года добился 
положительных резуль
татов в увеличении про
изводства металлопродук
ции, повышении ее каче
ства и выполнении зака
зов народного хозяйства.

За прошедшие шесть 
месяцев сверх плана про
изведено по 51 тысяче 
тонн чугуна и готового 
проката, 83 тысячи тонн 
стали. Дополнительно к 
заданиям реализовано про
дукции на 30,6  миллиона 
рублей. Перевыполнены 
годовые социалистические 
обязательства по эконо
мии электроэнергии усло
вного топлива и тепло- 
энергии. По итогам Все
союзного социалистичес
кого соревнования за II 
квартал 1986 года комби
нату присуждено перехо
дящее Красное знамя Ми

нистерства черной метал
лургии СССР и ЦК проф
союза рабочих металлур
гической промышленнос
ти.

Руководствуясь поло
жениями и выводами 
июньского (1986 г.) Пле
нума ЦК КПСС, в ответ 
на Обращение Централь
ного Комитета КПСС к 
трудящимся Советского 
Союза о развертывании 
социалистического сорев
нования, коллектив ком
бината принимает к ра
нее принятым дополни
тельные социалистические 
обязательства:

Произвести сверх пла
на 47 тысяч тонн стали, 
35 тысяч тонн готового 
проката, 78 тысяч тонн 
агломерата. Реализовать 
дополнительно металло
продукции на 36,2 мил
лиона рублей. Сэкономить 

против утвержденных норм 
30 милионов киловатт- 
часов электроэнергии, 57 
тысяч тонн условного топ

лива, 10 тысяч гигакало
рий теплоэнергии.

Всего в 1986 году бу
дет произведено сверх 
плана 80 тысяч тонн чу
гуна, 130 тысяч тонн 
стали, 75 тысяч тонн го
тового проката, 98  тысяч 
тонн агломерата, 15 ты
сяч тонн кокса, реализо
вано дополнительной про
дукции на 42,2  миллиона 
рублей, сэкономлено на 
комбинате и в народном 
хозяйстве 230  тысяч тонн 
металла, 45  миллионов 
киловатт-часов электро
энергии, 65 тысяч тонн 
условного топлива, 25 
тысяч гигакалорий тепло- 
энергии.

Трудящиеся Череповец
кого металлургического 
комбината приложат все 
силы, знания и опыт для 
досрочного выполнения 
государственного плана и 
социалистических Обяза
тельств первого года две
надцатой пятилетки.

С о ц и а д  истические 
обязательства приня
ты 18 июля 1986 го- 
да на торжественном 
собрании, посвящен
ном Дню металлурга.
«Череповецкий ме
таллург» № 85.
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ЗИ М А НЕ ЗА ГОРАМИ

Скоро осень
Полным ходом идет на 

комоинате подготовка к 
зиме. Наш корреспондент 
побывал а одном из ве
дущих подразделений 
предприятия и побеседо
вал с за м е с т и т е л е м  н а 
ч а л ь н и к а  о б о гати тел ь н о го  
к о м п л е к с а  С, л .  ь-улаче- 
ВЫЙ1.

— Сергей Алексеевич, 
как обогатители готовится 
вступить в зиму?

— В апреле был сос
тавлен план мероприятий 
по каждому участку. В 
нем предусмотрен ремонт 
производственных зданий 
и бытовых помещений, 
ревизия системы отопле
ния и водоканализацион
ных сетей, а также ряд 
других мероприятий, обес
печивающих бесперебой- ,, 
ную работу цеха в осен /' 
не-зимний период. '

— Н а дворе август. Что 
уже сделано/

— Часть работ выпол
нена в м ае— июле. Так,' 
отремонтирована кровля 
отделения сушки и довод
ки, а такж е насосной обо
ротного водоснабжения 
№  2. Произведено остек
ление стеклоблоками на 
участках флотации и гра
витации. Ремонтируются 
и утепляются ворота. 
Идет ревизия уличного 
освещения.

Однако, возвращ аясь к 
ремонту кровли, хочу от
метить, что в целом по 
комплексу положение эн
тузиазма не вызывает. 
Отдел смотрителя зданий 
и сооружений организовал 
работы. Но, увы, не все в 
его силах. Уверенности, 
что все намеченное будет 
сделано, у нас нет. По
скольку зачастую не хва
тает материалов.

Ну, это больной (при
чем хронически) вопрос не 
только для обогатителей. 
К тому же, качество ре
монта, выполненного пред
ставителями сцец СМУ, 
оставляет желать много 
лучшего.

— Нынешний год у нас

объявлен годом благоуст-, 
роиства комбината. И на
ведение порядка в цехах 
и на закрепленных тер
риториях рассматривает, 
ся как одно из мероприя
тий подготовки к зиме...

— Уборка территории 
промплощадки идет пол
ним  ходом. Думаю, что к 
"первому снегу порядок 
наведем. Только бы тех
нику выделяли все время.

— Сергей Алексеевич, 
в общекомбинатовском 
плане мероприятий по 
обогатительному комплек
су записан пункт по на
ращиванию дамбы хвое- 
тохранилища. Как там об
стоят дела?

— По хвостохранили- 
щу составлен отдельный 
график работы. Сегодня 
йы  от него отстаем. Од
етой из причин является 
то, что нам выделяли не
достаточное количество 
автосамосвалов для за
возки грунта. Сейчас по
ложение понравилось, од
нако отставание сразу не 
восполнить. Видимо, бу
дем организовывать ра
боту в три смены. Долж
ны успеть. ,

—г Что еще беспокоит?
— У нас претензии к 

отделу капитального стро
ительства, который до 
сих пор не добился лик
видации строительных не
доделок. И з-за них в по
мещение подстанции по
падает вода. А это, как 
вы понимаете, может при
вести к большим неприят
ностям.

— И последний вопрос. 
Как оцениваете общее по
ложение с подготовкой 
цеха к зиме?

— Работа идет. Кое- 
что, как я  уже сказал, мы 
сделали. Многое находит
ся в стадии выполнения, 
поскольку основной объ
ем приходится на август 
— сентябрь. Надеемся, 
что все запланированное 
будет выполнено. Во вся
ком случае то, что в на
ших силах, обогатители 
сделают.

«Инженерные дни», не 
так давно введенные на 
комбинате, уже вошли — 
можно, наверное, так ска
зать — в плоть и кровь 
аппарата управления. Вез 
них жизнь нашего инже
нерного KQpnyca теперь 
трудно представить.

Как известно, они про
водятся еженедельно, по 
понедельникам. Строго 
по план-графику, выдер
жать который не так-то 
просто. Кажется, и сами 
организаторы поначалу не 
предполагали, что пред
ложенный ритм окажется 
столь напряженным.

Протоколы совещаний 
при директоре комбината 
или главном инженере 
отдаются в печать под 
грифом «Срочно!»... И, 
тем не менее, иной раз за 
поступью научно-техничес
кого прогресса мы не ус
певаем. Что же тогда го
ворить о конкретных ис
полнителях принимаемых 
решений?

Любопытно было бы 
проанализировать, как 
часто те или иные руко
водители цехов выступа
ют на «инженерках» с 
докладами. Иными сло
вами, чему сегодня уде
ляется наиболее приста
льное внимание. Пожа
луй, сейчас впереди — 
обогатительный комплекс

НА УЧ НО -ТЕХ НИЧ ЕСК ИЙ ПРОГ РЕ СС -  В Е Л Е Н И Е  ВРЕМЕ НИ

С пометкой „Срочно!"
и лаборатория обогаще
ния ЦЗЛ.

Но, наверное, самое 
главное заключается, в 
том, что на «инженерных 
днях» вырабатывается, от
тачивается требуемый на 
данном этапе стиль ра
боты отделов, служб, це
хов, вернее, стиль работы 
руководителей и сфгани- 
заторов производства.

В этом отношении пока 
не все гладко. Если на
зывать вещи своими име
нами, то иной раз имеют 
место и пустая говориль
ня, и топтание на месте, 
и пресловутая, как у 
строителей, «незавершен
ка» (на 99 процентов вы
полним то или иное ре
шение, а еще на один 
процент сил уже почему- 
то не хватает — болезнь 
какая-то). Само собой 
разумеется, в таких слу
чаях приходится вмеши
ваться директору или 
главному инженеру и по
правлять товарищей.

Примеры? Пожалуйста. 
Казалось бы, по водоот
ливу раз и навсегда было 
принято четкое и недву
смысленное решение: пе
реносить! И чем скорее, 
тем лучше. Как оказа
лось, кое-кто этого не

понял, или недослышал, 
либо забыл. Говоря по 
этому поводу, С. В. Бе- 
ломоин заметил: хорошо 
бы, мол, речи выступаю
щих записывать на маг
нитофон, чтобы потом не 
было никаких недомол
вок ..

Или такой, совсем све
жий пример. На послед
нем «инженерном дне» 
вновь рассматривалась 
разработка технологии 
получения плавленых фос
форно-магниевых удобре
ний. Проблема не из лег
ких. Может быть, поэто
му директору комбината 
— трудно сказать, ско
лько раз! — приходилось 
вмешиваться, чтобы при
дать обсуждению конкрет
ный характер.

Главные вопросы, на 
которые следовало отве
тить, таковы: знаем ли мы 
досконально то, что дол
жны получить? Из чего 
получать? Наконец, ско
лько? — для опытов и 
цеха конкретно.

Ответ на первый воп
рос: знать-то знаем, но 
приблизительно, потому 
как до сих пор не имеем 
технических условий, ко
торым должна соответст
вовать промышленная

партия удобрений. Отсю
да — и соответствующие 
решения.

Не подлежит интерпре
тации и ответ на второй 
вопрос; получать — и з . 
отходов флотации. Комп
лексное освоение место
рождения, безотходная 
технология — давний 
курс, избранный комбина
том. И сбиваться с этого 
пути не следует

Вот это — уже стиль, а 
одновременно и учеба, и 
школа — как хотите на
зывайте — для тех, от 
кого зависит научно-тех
нический прогресс.

На последнем совеща
нии при директоре ком
бината рассмотрен и один 
внеплановый вопрос: о
строительстве нулевого 
цикла для седьмого пере
грузочного узла. Только 
при наличии ПУ-7 отдача 
от всего дробильно-кон
вейерного комплекса мо
жет быть наиболее весо
мой. Седьмая перегрузка 
— это своего рода вто
рое дыхание для ДКК. 
Поэтому до конца года 
работы по нулевому цик^ 
лу должны быть завер
шены. V.

В. АФАНАСЬЕВ.

% ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ

ПРЕТЕНЗИИ ГОРНЯКОВ...
В предыдущем смотре- 

конкурсе наш коллектив 
слабо сработал и допустил 
много нарушений правил 
техники безопасности, за 
что был исключен из со
ревнования среди цехов 
первой группы. В ходе 
нового смотра необходимо 
учесть ошибки прошлого, 
чтобы не повторить их. 
Назову некоторые из них.

Слабо был организован 
контроль со стороны на
чальников участков, гор
ных мастеров и бригади
ров. Недостаточно рабо
тали сменные мастера 
вместе с общественными 
инспекторами по ТБ. Этот 
костяк рудника не уделял 
должного внимания пов
седневной работе в кол
лективе по выполнению и 

. соблюдению требований 
техники безопасности на 
рабочих местах, выявле
нию предложений, направ
ленных на улучшение об
служивания горной техни
ки, предупреждению на
рушений при эксплуата
ции горного оборудования.

Однако надо отметить, 
что со многими нерешен
ными вопросами коллек
тив рудника не в силах 
справиться и в настоящее 
время. Необходима по
мощь администрации ком
бината. Так, до сих нор 
зубья ковша экскаватора 
в первую и третью смены 
приходится грузить вруч
ную. А это не безопасно,

При разработке проекта 
спецмашины (на базе ав
томобиля БелА З) для пе
ревозки троса и зубьев 
экскаватора рудник «Ж е
лезный» не подал свое
временно заявку на при
обретение в 1986 году 
специального гидрокрана 
для нее.

По поручению директо
ра комбината в июне для 
ускорения ввода этой ус
тановки транспортный от
дел предпринимал попыт
ки внепланового приобре
тения этого гидрокрана 
(или аналогичного ему) 
через управление «Мур- 
манскснабсбыт», областное 
управление «Сельхозтех
ника» и родственные пред
приятия области. Но вез

ведь каждый зуб весит 
180 килограммов. Выход 
есть, но для этого нужен 
гидроподъемник, чтобы 
ввести в эксплуатацию 
тросоперевозчик на базе 
БелА За.

Далее, в 1985 году был 
произведен ремонт кров
ли на участке ОВиДР. В 
настоящее время крыша 
протекает, и слесарям 
приходится работать в 
мокрых спецовках. В ре
зультате чего часты про
студные заболевания. До 
сих пор не решен вопрос 
с горячей водой на базе 
тракторов и у электро
слесарей энергоснабжения. 
Вторая пятилетка пошла, 
как рабочие этих участ
ков не всегда могут по
мыться после смены. По
ра бы навести здесь поря
док.

Много хлопот в летнее ■ 
время приносит запылен
ности забоев и дорог. Это 
значительно сказывается 
на здоровье горняков. З а
бои, как правило, не по
ливаются, хотя спецма
шины для этого есть. А 
для орошения дорог в 
летнее время необходимо 
построить постоянный 
пунцт приготовления сме
си (барды).

Трудно приходится сле
сарям бурового и экска
ваторного участков при 
ремонте горного оборудо
вания в зимнее время на 
открытых площадках.

Значительно снижается 
качество работ. Больше, 
чем положено, затрачи
вается времени. Да и по
года не балует горняков. 
Необходимо сделать спе
циальные ангары, так как 
РМ Ц не всегда может 
своевременно дать место 
для ремонта и вовремя 
отремонтировать тот или 
иной узел.

По всей стране идет 
борьба за экономию го
рючесмазочных материа
лов. Горняки тоже не сто
ят в стороне, но, чтобы 
церейти на резку метал
ла пропаном, от чего бу
дет значительная эконо
мия бензина, поддержки 
мы не находим. А ведь 
от такой замены большая 
польза: снимаются лиш
ние хлопоты по технике 
безопасности, керосин или 
бензин становятся не нуж
ны.

Не все еще благополуч
но с вагон-столовой. В 
выходные и праздничные 
дни плохое приготовле
ние пищи и ее однообра
зие портят людям наст
роение. А ведь от хоро
шего настроения многое 
зависит в нашем нелег
ком горняцком труде.

Не сделан и даже не 
освещен пешеходный 
маршрут от улицы Ко- 
шица до А Б З  рудника. А 
зима ведь уже не за го
рами.

Не решен вопрос и с

выдачей удостоверений 
общественным инспекто
рам по технике безопас
ности. Нет в профкоме 
комбината удостоверений. 
Правда, можно работать 
и без них, лишь бы были 
результаты. Но порядок 
есть порядок, и с него 
необходимо начинать.

Много еще не сделано 
по охране труда и техни
ке безопасности самим 
коллективом рудника 
«Ж елезный». Не всегда 
отчитываются о своей 
деятельности обществен
ные инспекторы вместе с 
мастерами смен. Актив у 
нас хороший, только с 
ним нужно поработать и 
довести начатое дело до 
конца.

Пора начальникам уча
стков принять необходи
мые меры, организовать 
и направить работу по 
проведению’ смотра без
опасности труда.

А. САВИНЫХ, 
старший обществен
ный инспектор по ТВ 
рудника «Железный».

юз,-

И МНЕНИЯ СПЕЦИАЛИСТОВ
де нам сообщили, что 
возможности такой нет.

А. САФАРОВ, 
заместитель началь
ника транспортного
отдела комбината.

*  *  *

В настоящее время 
комбинатом прорабатыва
ется возможность замены 
бензорезов на пропан, но 
имеется ряд трудностей: 

Для перехода на при
менение пропан-бутана 
нам необходимо приобре
сти специальные резаки, 
горелки, редуктора около 
150 комплектов, более 3 
тысяч километров шлан
гов. Баллонов для сжи

женного газа потребуется 
порядка 250 — 300 штук. 
К тому же, нужна спе
циальная автомашина для 
их транспортировки по 
маршруту Ковдор — 
Апатиты и ^внутри ком
бината.

И, наконец, главное — 
фонды на пропан-бута- 
новый газ. А по расчетам 
ежегодно его потребуется 
более 30 тонн. Все эти 
проблемы в органах снаб
жения пока не нашли ре
шения.

Кроме того, нам пред
стоит решить ряд орга
низационных вопросов. В 
том числе, создать на

комбинате газовую служ 
бу с соответствующим 
штатом работников, про
вести обучение и аттеста
цию всего обслуживаю
щего персонала.

Всем этим занимают
ся соответствующие слу
жбы нашего предприятия. 
По мере решения данных 
проблем газопламенные 
работы на отдельных пе
ределах комбината в две
надцатой пятилетке будут 
переводиться на пропан
бутан.

А. ПАНКРАТОВ, 
заместитель главного 
механика комбината.

Иван Михайлович К уз
нецов трудится в ремонт
но-строительном цехе 
шесть лет. Опытный трак
торист, обеспечивает уча
сток №  1 строительными 
материалами.

Передовик производст
ва пользуется авторитетом 
в коллективе. Безотказно 
и своевременно выполня
ет Иван Михайлович все 
задания. Хорошо знает и 
бережно относится к сво
ей технике.

З а  все время работы

не было случая, чтобы 
Иван Михайлович не вы
ехал на линию. Ежемесяч
но он выполняет норму 
выработки на 110 115
процентов.

Ударник коммунисти
ческого труда неоднократ- 
но за безупречную работу 
награждался Почетными 
грамотами. Портрет Ива
на Михайловича был на 
Галерее трудовой славы, 
имя его занесено в Книгу 
почета комбината.

Фото Е. Максаковской.

10 АВГУСТА -  Д Е Н Ь  СТРОИТЕЛЯ
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Еще один лауреат
Д ля начала —:; пресс- 

фанг:
«Торжественное засе

дание, посвященное Дню 
м еталлурга, состоялось 18 
июля в Москве.

В президиуме — член 
Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Л. Н. 
Зайков, заместитель Пред
седателя Совета Минист
ров СССР Г, Г. Ведерни
ков, руководители ряда 
министерств и ведомств, 
передовики производства, 
учёные, представители об
щественности столицы.

С' докладом ' выступили 
министр черной метал
лургии СССР С. В. Кол
паков и министр цветной 
металлургии СССР П. Ф. 
Ломако».

Добавим к сказанному, 
что торжественное засе
дание проходило в Госу
дарственном центральном 
концертном зале. Что 
первый ряд дартера за
нимали виновники торже
ства — металлурги и гор
няки. И, наконец, что на 
двадцать восьмом месте 
сидел не кто иной, как 
наш Анатолий Григорье
вич Петроченков, передо
вой экскаваторщик руд
ника «Ж елезный». Так 
что мы просто обязаны 
выйти за рамки приве
денной выше тассовской 
информации.

Собрание было вече
ром. После выступления 
министров — большой 
праздничный концерт. А 
утром того же дня пере

довики производства на
ходились в ЦК профсоюза, 
где состоялось их награ
ждение премиями совет
ских профсоюзов . имени 
М Мазая, М. Путина,
А. СемиволоСа.'

Знак лауреата под 
№  3648 и диплом пред
седатель ЦК профсоюза 
И. И. Костюков вручил 
и нашему земляку.

Прочитаем запись в 
дипломе: «Премия совет
ских профсоюзов .имени 
Семиволоса А лексея Иль
ича присуждена Петро- 
ченко&у Анатолию Григо
рьевичу за достижение 
выдающихся результатов 
во Всесоюзном социалис
тическом соревновании».

Напомним, что подоб
ной награды в 1982 году 
был удостоен и наш бу
рильщик Александр Иг
натьевич Вертебный.

Небольшая справка: 
Алексей Ильич Семиво
лос — • новатор-бурильщик 
в железорудной промыш
ленности Криворожья. 
Применением скоростно
го многозабойного метода 
бурения в 1940 году под
нял производительность, 
труда до 17 норм...

Мы попросили А. Г. 
Петроченкова рассказать, 
что особенно запомни
лось ему во время коман
дировки в Москву.

— Программа нашего 
пребывания в столице 
была очень насыщенной. 
Праздничные мероприя
тия. Встречи с руководи

телями министерства, со 
знатными металлургами. 
А среди них были делега
ты XXV11 съезда КПСС, 
Герои Социалистического 
Труда. Близко познако
мился с Сергеем Серге
евичем Ефимовым, вмес
те проживали в гостинице 
«Россия». Он трудится 
на Череповецком метал
лургическом комбинате, 
лауреат' Государственной 
премии СССР.

Сильнейшее впечатле
ние оставило посещение и 
возложение венков к Мав
золею Владимира Ильича 
Ленина и могиле Неизве
стного солдата.

На ВДНХ СССР по
сетили павильон « Ме
таллургия». Там тоже в 
честь нас был Дан кон
церт. Выступали лучшие 
коллективы художествен
ной самодеятельности ме
таллургических предпри
ятий.

Посетили Звездный го
родок. Были в музее кос
монавтики, в мемориаль
ном кабинете Ю. А. Га
гарина. Встретились с 
космонавтами Андрияном 
Николаевым и Евгением 
Хруновым. Остальные по
корители космоса были 
как раз на Байконуре, где 
встречали звездных бра
тьев Леонида Кизима и 
Владимира Соловьева.

— Да, все это очень 
интересно. Ну а теперь, 
Анатолий Григорьевич, 
спустимся на землю, в 
карьер?

— Начало первого года 
пятилетки для моего эки
пажа складывается непло
хо. За 7 месяцев погру
жено 800,7 тысячи кубо
метров горной массы, 
план с учетом соцобяза
тельств выполнен на 111,8 
процента. Всего же в 
этом году нам предстоит 
погрузить 1315 тысяч 
кубометров, И это при 
том, что почти весь эки
паж обновился. Старши
ми машинистами ушли 
трудиться на другие экс
каваторы В. А. Козлов, 
Г. Т. Ищенко. С молоде
жью, понятное дело, нуж
но работать и работать.

В числе восьми экска
ваторных бригад и кол
лектив, возглавляемый
А. Г. Петроченковым, обя
зался план двух лет пя
тилетки выполнить к 70-й 
годовщине Великого Ок
тября. Что и говорить, 
большая ответственность.

— Если работать без 
срывов, — говорит Ана
толий Григорьевич, — 
вполне можно справиться. 
Ход соревнования, мне 
думается, нужно строго 
контролировать. И в слу
чае чего принимать опе
ративные меры. То ли 
экипаж виноват, то ли 
смежники подвели. О 
том, как идут дела у со
ревнующихся, почаще бы 
рассказывать на страницах 
газеты.

Проблем у нас еще дос
таточно. Например, до 
выполнения июньского

' задания мы недобрали 
всего 3 тысячи кубомет
ров, хотя в запасе име
лись целые сутки. Не бы
ло отбитой горной массы. 
В связи с образованием 
ЦВР взрывники как-то 
вышли из-под контроля. 
Очень большой выход не
габаритов. А  взять об
водненные участки по 
восточному и особенно по 
западному бортам. Вымы
вает ВВ. Почему такие 
скважины нельзя за р я 
жать в последнюю оче
редь? Н аверняка было бы 
меньше отказов.

В числе проблем — и 
некачественные запчасти, 
поставляемые РМ Ц. Спра
ведливости ради следует 
отметить, что в цехе нет 
хорошей стали. И вообще 
ремонтную базу нужно 
расширять.

Если говорить о зубь
ях, то самые лестные сло
ва можно сказать о про
дукции москвичей: зубья, 
поступающие с «Серпа и 
Молота», редко ломают
ся. А вот с других пред
приятий.,-’. Поучиться бы 
им у столичных рабочих. 
Передовой опыт все-таки 
медленно у нас распро
страняется.

— Мы, кстати, писали 
в «Рудном Ковдоре» об 
этом в период обсужде
ния предсъездовских до
кументов, О повышении 
ответственности за внед
рение передового опыта. 
Отрадно отметить, что 
речь об этом идет в до
кументе ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалисти

ческом соревновании за 
успешное выполнение за
даний двенадцатой пяти
летки». В пункте 4: 
«...партийным., профсо
юзным организациям ко
ренным образом улуч
шить работу по исполь
зованию передового опы
та, ускорению его внедре
ния. Оперативно доводить 
до объединений и пред
приятий новейшие отече
ственные и мировые дос
тижения... На базе опыта 
бригад и передовиков 
производства... создавать 
школы по обучению нова
торским приемам и мето
дам труда...».

Лет 5 — 6 назад А. Г. 
Петроченкову довелось 
побывать на Михайлов
ском ГОКе и участвовать 
там в школе передового 
опыта. Всех поразили 
тогда скорость и чистота 
работы нашего экскава
торщика. Таких асов там 
и не видывали. Не хотели 
отпускать в Ковдор, су
лили всяческие блага, но 
— не уговорили.

Впереди у лауреата 
премии имени А. И. Се
миволоса — отпуск. Ус
тали, Анатолий Григорь
евич?

— Если честно, то в 
моральном плане — нет. 
Ж елание работать так же 
огромно. А  физически — 
да. Карьер — место не 
из тепленьких.

Да, нужно постоянно 
работать хорошо, на долж
ной высоте держать соб
ственную марку. Потому 
что молодежь смотрит и 
равняется на тебя.

В. СЕМАКИН.

ф П О Д П И С Ч И К У  НА ЗАМЕТКУ

Новости 
с доставкой  

на дом
Подписка на советские 

и зарубежные газеты и 
журналы на 1987 год на
чалась 1 августа и закон
чится 31 октября сею  
года.

С 1 ноября оформление 
подписки будет произво
диться с доставкой с фев
раля и последующих ме
сяцев 1987 года.

Прием подписки от ор
ганизаций и предприятий 
за счет государственных деке 52873.

и общественных средств 
будет произведен по 31 
августа в пределах сумм, 
израсходованных на эти 
цели в 1986 году. Необ
ходимо срочно сдать за
явки в отделение «Союз
печати».

Условия подписки ука
заны в каталогах «Союз
печати». Подписку можно 
оформить у общественных 
распространителей печати 
по месту работы, в отде
лении «Союзпечати», в 
отделениях связи по мес
ту жительства.

Цена годовой подписки 
на «Рудный Ковдор» — 
1 рубль 4 копейки. Ии-

А А

А в г у с т
Это второй после июля 

наиболее теплый и мало
ветреный месяц. Средняя 
температура воздуха + 9 ... 
+  13 градусов. Абсолют
ный минимум равен минус 
7 градусам, абсолютный 
максимум — плюс 31 гра
дус.

В Ковдоре • наиболее 
холодным август был в 
1955, 1962 и 1980 годах, 
когда температура возду
ха понижалась до — 6, 
— 7 градусов. А самым 
жарким в 1960, 1963 
и 1976 годах (максимум 
достигал + 2 7 , + 2 8  гра
дусов).

Во второй половине

—  §  А З А  ОКНОМ.. .
месяца начинаются за
морозки на почве и в воз
духе. Среднее количество 
осадков 50 — 69 милли
метров. Число дней с 
осадками 11 — 19. Очень 
дождливым был август 
1964 года.

Среднемесячная ско
рость ветра 2 — 4 метра 
в секунду. Число дней с 
туманами 3 — 6.

По данным Гидро
метцентра СССР, сред
немесячная температура 
воздуха ожидается около 
многолетних значений 
(норма Ковдора 10,4 гра
дуса тепла), а количество 
осадков — больше нормы.

,Г. ВЕРЕИКИНА, 
и. о. начальника ги
дрометеостанции.

ц ,

«Лучше, чем прежде, 
дешевле, чем прежде, и 
больше, чем прежде»
(В. И. Ленин). Добросо
вестно работать на общее 
благо, проявлять иници
ативу, ответственно отно
ситься к порученному де
лу — требования к каж 
дому. Лучше экономить 
металл, топливо, лес, 
электроэнергию, беречь 
народное добро.

Внимание заготовке 
кормов. Корма — забо
та общая. Помощи шеф
ских предприятий — мак
симальную эффективность.

Эксперимент по уси
лению связи материаль
ного и морального поощ
рения с социалистическим 
соревнованием. (Опыт 
внедрения сбциалистиЧес- 
ких рекомендаций). Со
циалистическое соревно
вание по самой своей при
роде предполагает срав
нительную оценку резуль
татов деятельности работ
ников и коллективов и, 
будучи тесно связанным с 
материальным стимулиро-

ф  В ПОМОЩЬ ПОЛ ИТ ИНФ ОРМ АТОРАМ  И АГИТАТОРАМ

Примерная тематика
бесед и политинформаций на август

ванием труда, может спо
собствовать решению за
дачи, сформулированной в 
новой редакции Програм
мы КПСС: создать рас
пределительный механизм, 
являющийся надежной 
преградой уравниловке в 
оплате труда и дающий 
реальное преимущество 
лучшим трудовым коллек
тивам. В журнале «Со
циалистические исследо
вания» (№  2, 1986 г.) 
опубликована статья об 
опыте северян: «Экспери
мент по усилению связи 
материального и мораль
ного поощрения с социа
листическим соревновани
ем» (с. 59 — 68). Пред
лагаем агитаторам, по
литинформаторам обсу
дить статью в трудовых 
коллективах. Замечания, 
предложения, отзывы 
просим направлять в ад
рес Дома политического

просвещения обкома 
КПСС (г. Мурманск, ул. 
С. Перовской, дом 3).

10 апгуста — День 
строителя.

17 августа — Лень 
воздушного флота СССР.

Для выступающих по 
вопросам культуры и нра
вственности:

Реализация экономи
ческой стратегии партии 
— творческий труд каж
дого. Всемерное развитие 
инициативы и самостоя
тельности трудовых кол
лективов, всех кадров — 
суть перестройки. Разви
тие творчества трудящих
ся — основа ускорения.

Без отрыва от произ
водства. Интеграция об
разования, производства 
и науки — важнейшее 
условие ускорения. До
биваться максимального 
соединения знаний и пра
ктики, тесно взаимоувя

зывать интересы учебных 
заведений и производства.

Человек и природа. В 
газете « Полярная прав
да» от 27 июня в статье 
«Дубки нужно сохранить» 
рассказано об уникаль
ном для Заполярья явле
нии — выросших в Мур
манске дубках. Продол
ж ая главную мысль авто
ра статьи, политинформа
торам, агитаторам реко
мендуется провести бесе
ды в трудовых коллекти
вах об уникальности при
роды Кольской земли, о 
необходимости бережного 
отношения к ее богатст
вам, особенно в период 
Сбора ягод, массовых вы
ездов северян на природу.

9  августа — День физ
культурника.

27 августа — День 
советского кино.

ЗА В Т РА  -  Д Е Н Ь  Ф И З К У Л Ь Т У РН И К А

Все— на стадион!
9 августа на стадионе 

спорткомплекса состоится 
большой спортивный пра
здник. Для участия в нем 
приглашаем всех труж е
ников комбината и чле
нов их семей.

Порядок проведения 
спортивных мероприятий:

11.00 — открытие пра
здника;

11.20 — малое много
борье ГТО;

12.00 — велопробег;
12.30 — шахматы

(спортивный павильон, 
третий этаж), большой 
теннис, городки, волей
бол (зал спорткомплекса), 
настольный теннис (спор
тивный павильон, второй 
этаж).

Знакомые все лица
Претворяя в жизнь пос

тановление ЦК КПСС «О 
мерах по улучшению ис
пользования клубных уч
реждений и спортивных 
сооружений», совет кол
лектива физкультуры сос
тавил поквартальный план 
ф и з к у л ьтурно-массовой 
работы и план улучшения 
использования сооруже
ний спорткомплекса.

За  первое полугодие 
проведены соревнования 
но лыжным гонкам, тен
нису, футболу, легкой ат
летике и плаванию, а так
же зимняя спартакиада и 
весенний кросс. В них 
участвовали более девяти 
тысяч человек.

В выходные и праздни
чные дни проводятся раз
личные оздоровительные 
мероприятия, сдача норм 
комплекса ГТО. Направ
ляет и координирует дея
тельность спорткомплекса 
созданный на комбинате 
штаб выходного дня.

В первом полугодии в 
плавательном бассейне 
заряд бодрости и здо
ровья получили 48396  че
ловек, а в спортивном 
зале — 22325 человек 
(речь идет, конечно, о 
человеко-посещениях).

Хорошо поставлена ра. 
бота на обогатительном 
комплексе, руднике «Ж е
лезный», в РСЦ, в цехе 
КИПиА, РМЦ. Оживилась

она на участке ГСМ, в 
ЦППиСХ. И очень ухуд
шилась в коллективах та
ких подразделений, как 
энергоцех, АТЦ, ШКУ, 
ТЭЦ.

С сожалением прихо
дится говорить о том, что 
и в плавательном бассей
не, и в спортзале, и на 
стадионе чаще видишь 
одни и те же лица. Физ
культура и спорт еще не 
стали для тружеников 
комбината повседневной 
необходимостью. Слабо
вато работают профсоюз
ные комитеты цехов, фи
зорги в плане пропаганды 
здорового образа жизни.

Да, нужно признать, 
что стадион е его гаревой 
дорожкой не очень-то при
влекает наших рабочих. В 
то же время уже пять лет 
пылится рездоровое по
крытие... Не освоен объ
ем работ по строительст
ву крытого стрелкового 
тира.

Вот они, наши резервы 
широкого привлечения 
трудящ ихся к системати
ческим занятиям.

Сегодня на комбинате 
4102 члена ДСО «Труд». 
450  спортсменов-разряд- 
ников. Перворазрядников 
— 8 человек, кандидатов 
в мастера спорта — трое.

В. ЛЕОНОВ, 
директор спорткомп- 
лекса.



#  КА-НИ-КУ-ЛЫ!

Н а  верном  
п ут и

Впервые юнЫе футбо
листы проводят летние 
каникулы в выездном 
спортивном лагере «Се
вер-86». Ежедневные тре
нировки чередуются с 
контрольными и офици
альными играми на от
личном зеленом газоне 
футбольного поля стадио
на «Авангард» завода 
чиетых металлов.

Так, во второй полови
не июля состоялся тур
нир, посвященный Дню 
металлурга, в котором 
принимали участие спор
тсмены городов Кирово
града, Светловодска, Ков- 
дора и две команды из 
Ж елтых Вод (Днепропет
ровская /область).

В первом матче футбо
листам Ж елтых Вод мы 
проиграли. Зато в оста
льных были убедительные 
победы, и ковдорчане за
служенно получили «се
ребро».

Если в физической под
готовке наши ребята яв
но сильнее соперников, то 
в технике были слабее. 
Проделали большую ра
боту в этом направлении. 
И последние игры с фут
болистами местной
ДЮ СШ  показали, что мы 
на правильном пути: ни 
одного проигрыша.

Хочется отметить на
ших форвардов Володю 
Кушлака и Дениса Гал
кина, защ итника Алексея 
Данилкина и голкипера 
Андрея Роскоша.

В. БУХТЕИ, 
тренер отделения 
футбола ДЮСШ про
фкома Ковдорского 
ГОКа.

Овчар

*М ы mojfce 
праздновали

В День металлурга, 
стройные колонны юных 
спортсменов (каждая 
команда в своей форме) 
вышли на школьный ста
дион. После прочтения 
поздравительной теле
граммы от профкома Ков
дорского ГОКа начались 
веселые эстафеты в двух 
возрастных группах.

У старших после двух 
этапов впереди была 
команда «Самбо-1». Но 
после прохождения |на 
роликовой доске дистан
ции 60  метров вперед 
вырвался «Спринт».

Последние три эстафе
ты распределили участ
ников (10 команд) по 
следующим местам: у
старших «Самбо-1», 
«Спринт» и «Кристалл» 
(футболисты); а у малы
шей «Самбо-3», «Дина
мо» (пловчихи), «Дель
фин» и «Северное сия
ние» (пловцы).

Традиционный матч по 
футболу между «Сприн
том» и «Фаворитом» за
кончился боевой ничьей 
2 :2.

Вечером того же дня 
жюри подвело итоги кон
курса спортивного рисун
ка «Спорт — посол ми- 
pal». 85  юных художни
ков приняли в нем учас
тие. А мне остается наз
вать имена победителей: 
Максим Попов, Лена Суе- 
тина и Лена Ш абалина, 
которые награждены цен
ными призами.

А. ДМИТРИЕВ,
старший воспитатель.

П оход  нам  
запомнит ся

Мы хотя и самые ма
ленькие, а в походе про
были дольше всех — 
целых четыре дня. Палат
ки уже были разбиты. 
Удочки нам оставили стар
шие ребята. Спасибо им.

Ловили рыбу, купались, 
загорали, играли в волей
бол, катались на плоту. 
Весело провели «день 
Нептуна». Татьяна Ва
сильевна Хохлова и Тать
яна Геннадьевна Дмит
риева готовили вкусные 
обеды, а Александр Ива
нович Лихо дед учил обра
щ аться с удочкой и под
держивать огонь в костре. 
Поход нам запомнится на 
всю жизнь.

Олег ВОЛЫНКИН, 
Дима АНДРЕЕВ, 

Андрей ПРИЛЕЖА
ЕВ, 

пловцы, 
г. Светловоден.

ка
по кличке

Г  раф
В воскресенье мы хо

дили на стадион «Аван
гард», где. проводилась 
выставка служебных и 
декоративных собак. Она 
открылась парадом уча
стников.

Прослушали небольшой 
рассказ о породе собак и 
их применении. Были 
восточно-европейские и 
немецкие овчарки, колли, 
ньюфаундленды, доги, 
эрдельтерьеры и самый 
большой пес — сенбернар.

Собаки подносили ме
дикаменты своим хозяе
вам, выполняли повороты, 
задерживали мнимых на
рушителей.

Нам очень понравилась 
восточно-европейская ов
чарка по кличке Граф. В 
свое время она задержала 
22 нарушителя государ
ственной границы, но не 
мнимых, а настоящих. Она 
охраняла вещи хозяина, 
безошибочно находила их 
среди множества других, 
и вышла в финальный 
забег вместе с эрдельтерь
ером. Финишную черту 
Граф пересек первым. 
Мы очень радовались его 
победе. Вот нам бы та
кую собаку!

Алеша МАЙОРОВ, 
Алеша КУТАРЕНКО.

]Л ст али  
«дикарями»

Н аша футбольная груп
па ходила в двухдневный 
поход на Солдатское озе
ро. Перво-наперво, раз
били палаточный городок. 
Вырыли яму для отходов. 
Распределили обязаннос
ти: костровые — Денис 
Галкин и Андрей Роскош, 
группу дровосеков воз
главил Костя Мальцев, в 
рыболовецкую бригаду 
вошли два Димы (Кря
жев и Алексеев) и Ж еня 
Корниенок, доморощенны
ми кулинарами стали Л е
ша Данилкин и Антон 
Рыбин, остальные на вре
м я превратились в гриб
ников.

Обед — из грибного 
супа и вермишель с мя
сом, на ужин — уха. Как 
после этого не запеть! 
Что мы и делали у ноч
ного костра.

Утром, подкрепившись 
шашлыками, попив чаю со 
зверобоем,играли на «ди
ком» пляже в футбол. На 
нас не было ни фуфаек, 
ии гетр, ни бутсов, ни 
даже...трусов. Пляж-то 
«дикий», и мы. естествен
но, тоже стали «дикаря
ми», которые футбольную 
форму не признавали (а 
может быть подействова
ла заварка (все-таки зве
робой).

Научились ставить па
латки, поддерживать
огонь без дыма, завари
вать чай. Спасибо тебе, 
лагерь!

Алексей ЯГЕЛЕВ, I 
повар;

Андрей САНДУЛ, 
водонос;

Сергей ОЖ ЕРЕЛ - 
КОВ, 

хлеборез.

Нытиков  
у  нас нет
Вот и пролетели три

недели жизни нашего 
дружного и веселого кол
лектива спортивно-оздо
ровительного лагеря «З а
полярье-86», расположен
ного в городе Белгороде.

Каждый день заполнен 
различными мероприяти
ями. Две-три экскурсии в 
неделю или выезд на авто
бусе за город — побыть 
на природе, позагорать, 
покупаться.

Трудовой десант в по
чете — ездили в совхоз 
«Дубовое» На уборку 
черной смородины и яб
лок (успевали собирать и 
покушать не забывали).

Почти ежедневно куль
турно-массовые меропри
ятия — вечера загадок, 
викторин, аттракционов, 
литературные, танцеваль
ные и другие.

И ко всему этому — 
ежедневные тренировки, 
лагерь ведь спортивный.

Дни настолько заполне
ны, что даже некогда в 
кино или театр сходить. 
Хотя все же удалось и 
фильм посмотреть и спек
такль замечательный - - 
«Последняя любовь Нас- 
реддина» (музыкальная 
комедия). Все (даже ма
лыши) были в восторге.

По телевизору следили 
за событиями на спорти
вных аренах Игр доброй 
воли.

Были у нас экскурсии 
по Белгороду и по Харь
кову. В Харькове от по
сещения зоопарка — ра
дость безмерная, неопи
суемая. Еще большую 
р ад ость ; принесли разли
чные игровые автоматы. 
Одно плохо — «съеда
ют» много денег.

Но, пожалуй, самая 
главная забота наших се
верных деток — магази
ны. Пришлось даже ор
ганизовывать спецрейсы 
для посещения торговых 
точек в Белгороде и Ха
рькове (благо это не очень 
далеко от нашего лагеря, 
всего-то 70 километров).

Провели два больших 
общелагерных мероприя
тия с обширной спортив
ной и культурной про
граммами; праздник в

честь открытия лагеря и 
праздник наших родите
лей — День металлур
га. Участвовали все — и 
ребята, и сотрудники. 
Были победители, призе
ры, ни не было побеж
денных.

Особый интерес выз
вал матч по баскетболу 
между сборной командой 
спортлагеря и командой 
тренерско-преподаватель
ского состава. Победил 
опыт тренеров в таких 
ответственных состязани
ях.'

А из культурной про
граммы очень понрави
лись концерт художест
венной самодеятельности 
и конкурс «А ну-ка, де- 
вушки!»

Были приготовлены 
праздничные ужины и 
торжественные вечерние 
чаепития на открытом 
воздухе со сладостями и 
специально заказанными 
фирменными тортами 
«Белгородские». Очень 
вкусно!

Белгородцы встретили 
нас с большим радуши
ем, очень гостеприимно. 
Особенно сотрудники кем
пинга — от директора 
Е. С. Островского, до 
горничных.

В столовой кормят хо
рошо (хотя к этому при
шлось приложить немало 
усилий). Давно кушаем 
молодой картофель, много 
овощей, фруктов (и кое- 
что добавляем с рынка).

Все дети здоровы и 
жизнерадостны. Всем 
очень нравится жизнь в 
«Заполярье-86» (даже тем, 
кто впервые приехал в- 
лагерь). Нытиков нет.

Исполняются все же
лания: кто хочет попра
виться — поправляется, 
кто хочет похудеть — 
худеет. Хотя и не всегда 
все сбывается (особенно 
у тех, кто желает поху
деть).

Подружились со спорт
сменами из Мурманска и 
Магадана, провели совме
стные мероприятия.

Много усилий для того, 
чтобы жизнь в спортив
ном лагере была интерес
ной, привлекательной, за
манчивой, прилагает тре
нерско-преподавательский 
состав: Владимир Анто
нович Каравашкин, Вла
димир Андреевич Гонча
ров, Василий Николаевич 
Ж уков и душа нашего 
коллектива — воспитаг 
тель Тамара Михайловна 
Киселева.

Каждый сотрудник вы
полняет и дополнительные 
обязанности (притом со
вершенно добровольно). 
Так, Владимир Антоно
вич Каравашкин у нас и 
старший тренер, и глав
ный судья соревнований. 
Отлично вписался в кол
лектив автослесарь ЦТТ 
Василий Николаевич Ж у
ков — прекрасный чело
век, прекрасный тренер, 
прекрасный спортсмен, 
прекрасная «хозяюшка» 
— кормилец наш (взял 
на себя все заботы по сто
ловой). Владимир Андре
евич Гончаров — главный 
банщик у мальчиков, а у 
девочек — Тамара Ми
хайловна Киселева.

В баню дети ходят ча
сто, с большим удоволь
ствием (по 2 — 3 раза в 
неделю), особенно полю
билась баня с сауной и 
бассейнами. Ежедневно 
после тренировок моются 
в душевых кемпинга (в 
летних и зимних).

Погода прекрасная — 
и жара, и солнце, а иног
да и прохлада. Редко дож
дик. Ребята загорают, ку
паются, набираются здо
ровья и сил к новому 
учебному году.

А жизнь продолжается. 
Впереди еще много раз
личных мероприятий.

А. БОНДАРЕВ,
начальник спортлаге
ря «Заполярье-86».
г. Белгород,

Приглашаем 
посмотреть
«Карман, полный ржи» 

— так называется один из 
детективных романов зна
менитой английской пи
сательницы Агаты Крис
ти, ставший основой фи
льма «Тайна «Черных 
дроздов».

...Несколько убийств 
совершено при таинствен
ных обстоятельствах. Зло
вещие действия преступ
ника указывают на то, что 
в деле замешан человек 
коварный, разработавший 
свой дьявольский план 
весьма тонко.

Следствие заходит в 
тупик, и неизвестно, как 
развивались бы дальше 
события, не появись на 
горизонте мисс Марпл — 
неизменный персонаж 
многих романов Агаты 
Кристи. Эта пожилая да
ма известна как большой 
специалист по распутыва
нию сложных ситуаций.

И, конечно, убийцей 
оказывается человек, за
подозрить которого, ка
залось бы, было невоз
можно.

Следующий фильм не
дели — «Фронт в отчем 
доме» — переносит нас в 
1944 год. Освобожденная 
от фашистских оккупан
тов Латвия. Скрывающие
ся в лесах недобитые бан
ды совершают вылазки 
для жестоких расправ с 
коммунистами и мирными 
жителями.

Справочный 
киоск

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ

15 августа — Вечер 
отдыха ребят из Л ТО 
(18-30).

16 августа — Обряд 
имянаречения (12).

КИНО
9 августа — «Тайна 

«Черных дроздов» (15, 
17).

10 августа — «Три 
золотых волоска» (13). 
«Фронт в отчем доме»
(15, 17).

12 августа — «Тысяча 
миллиардов долларов» (2
серии, фильм для взрос
лых, 18, 21).

14 августа — «Ж ес
токий ринг» (19, 21).

15 августа — Кино
сборник «Журавлик» 
(10-40).

+

В КИНОТЕАТРЕ  
«ЮНОСТЬ»

8 — 10 августа —- 
«Развод по-итальянски»
(Италия, фильм для взро
слых) — в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22-15,

11 — 13 августа 
«Гибель «Аполлонии» 
(Болгария — Чехослова
кия) — в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22. Романтика 
морских путешествий, по
иски исчезнувших сокро
вищ, сопряженные со 
всевозможными опаснос
тями, разгадки страшных 
тайн — излюбленные мо
тивы произведений Р. Л. 
Стивенсона. Они сполна 
присутствуют в этом при
ключенческом фильме, 
снятом болгарскими и 
чехословацкими кинема
тографистами.

14 — 17 августа — 
«Выйти замуж за капи
тана» («Ленфильм») — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22. Они познакомились 
совершенно случайно — 
тридцатилетний капитан- 
пограничник Александр 
Блинов и молодая фото- 
корреспондентка-внештат- 
ница Елена Ж уравлева. О 
том, к чему приведет ге
роев фильма эта случай
ная встреча, мы догада
емся довольно быстро. 
Впрочем, авторы и не 
думают хитрить, запуты-

■ Н ф Ш Д  

"КИНОПАНОРАМА"

На фоне этих драмати
ческих событий автбры 
фильма и строят свой рас
сказ о конфликте между 
родными братьями Анто! 
ном и Карлисом, оказав
шимися в какой-то мо
мент по разные стороны 
баррикад.

«Героями» фильма «Ты
сяча миллиардов долла
ров» являются не отдель
ные личности и даже не 
банда заурядных прес
тупников, а респектабель
ные представители могу
щественной американской 
транснациональной кор
порации, на фоне' злове
щей деятельности которой 
обычные гангстеры ка
жутся жалкими дилетан
тами.

«Жестокий ринг» —
так назвали свой фильм 
румынские кинематогра
фисты. Фильм о справед
ливом возмездии, которое 
свершилось на боксер
ском ринге, где сошлись 
в жестоком поединке спу
стя много лет после вой
ны бывший узник фаш и
стского концлагеря Ан
дрей и его заклятый враг 
эсэсовец Гэбауэр.

Добро пожаловать к 
нам во Дворец!

И. ШЕИНБЕРГ, 
и. о. директора ДК.

Редактор
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

вать нас. Подсказка чита
ется в самом названии 
картины, а кроме того, 
это для них не главное. 
Важнее показать возник
новение между молодыми 
людьми взаимного чув
ства, притяжение их душ. 

ДЛЯ ДЕТЕЙ
10 августа — «Отряд 

Трубачева сражается».
14 августа — Кино

сборник «Новогодняя 
ночь».

Начало сеансов в 10-30.
♦

Билеты пока есть
17 августа в помещении 

ресторана «Север» Дворец 
культуры проводит вечер 
отдыха для тех, кому за 
30, «Белые ночи, как мне 
вас не любить!».

Начало в 18 часов. Би
леты продаются в кассе 
ДК. -

♦
На своих 

автомобилях
Ковдорский спортивно- 

технический к л у б  
ДОСААФ производит на 
бор курсантов в группу 
подготовки водителей 
транспортных средств ка
тегории «В» (без права 
найма на работу).

Обучение вождению бу
дет производиться на ав
томобилях и горючем 
обучающихся.

Начало занятий — 22 
сентября. Стоимость обу
чения 166 рублей.

Справки по телефонам 
7-47-27, 7-47-17.

ТРЕБУЮ ТСЯ!
Дворцу культуры сро

чно — плотник.
Обращ аться по теле

фонам 7-10-93 и 7-12-13. * * *
Производственному уп

равлению Ж КХ райиспол
кома — горничная в гос
тиницу.
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